



SALUDO ANIVERSARIO N° 256 DE LA COMUNA DE ANCUD

Es Ancud la más querida, Fuerte, Altiva, Valiente y Leal. Por tus calles han brotado, las simientes de la libertad... (Extracto Himno de Ancud)

Nuestra histórica y querida San Carlos de Ancud, está de aniversario y por ello, desde la puerta norte de la Isla de Chiloé, nos levantamos como siempre, no solo para recordar y añorar un pasado glorioso, sino que también para vislumbrar un presente y un futuro esperanzador.

Pareciera que nuestra condición de ciudad fortaleza, acostumbrada al fragor de la batalla, para resistir los embates persistentes en su momento para anexarla al territorio nacional, hubiese formado un carácter especial en su gente; a veces pesimista, en otros casos soñador y en la mayoría, un espíritu luchador y persistente.

La historia de nuestra tierra está plagada de momentos que realzan el temple de su gente, y así ha sido desde antaño. La gesta heroica de los marineros de la Goleta Ancud, tomando posesión de Magallanes para nuestro país; los sobrevivientes y luchadores del terremoto y maremoto del año 1960 con su huella de destrucción, pero también de reconstrucción solidaria; los precursores de su gloriosa Escuela Normal y el legado indeleble, que hoy colma todos los sitios de nuestro país a través de generaciones de docentes; las hazañas deportivas, que han entregado momentos de alegría y dicha a todos sus habitantes.

Han pasado 256 años desde que Don Carlos de Beranger y Renaud, por orden del Rey Carlos III fundara nuestra ciudad y cada uno de estos años ha contribuido a forjar una comuna especial, que mantiene como esencia la impronta de las ciudades chilotas, con sus casas de madera aún en pie en muchos lugares, con sus calles angostas y con el sello personal que aporta cada ancuditano.

Hoy en día saludamos a cada integrante de esta tierra, que se levantan cada día, para que con su esfuerzo y trabajo diario, se siga construyendo la historia de una Comuna, que por su ubicación geográfica, le da la bienvenida a todos aquellos que quieren visitar nuestra tierra insular.

entendiendo que tan sólo de manera mancomunada, es posible construir mejores condiciones de vida para todos. El camino recorrido no ha estado exento de dificultades, muchas veces por la indolencia del centralismo, que no es capaz de percibir de manera adecuada las particularidades de cada territorio. A pesar de ello, el esfuerzo comunitario ha dado sus frutos y hoy en día somos más y somos mejores.

La "ciudad de los 3 mares", cuenta en la actualidad con obras emblemáticas que hemos gestionado entre todos; un balneario Arena Gruesa completamente remodelado y una nueva Costanera en la Ciudad que se transforma en un punto de encuentro y unión para los ancuditanos, ambas obras construidas con importantes aportes desde el municipio; numerosas sedes sociales en los sectores rurales y urbanos, que otorgan dignidad a nuestras organizaciones; decenas de calles pavimentadas a través de proyectos gestionados desde el municipio y otras próximas a concretarse como Baquedano hasta Arena Gruesa, Calle Felipe de la Rosa o Ribera Sur en el acceso a la ciudad; obras de mejoramiento de espacios públicos en construcción, como la nueva Escalera Centenario o el Parque Ex Línea Férrea en el sector Pudeto Bajo; proyectos de agua potable rural, de electrificación y construcción de caminos rurales en sectores aislados de la Comuna, además de otras múltiples iniciativas, que muestran hoy una Comuna distinta.

De las dificultades, la Comuna de Ancud ha encontrado oportunidades y por ello hoy en día somos líderes en acciones de reciclaje y valorización de residuos sólidos domiciliarios, constituyendo un ejemplo que demuestra que es posible construir ciudad y encontrar soluciones a pesar de los inconvenientes.

Todos los ancuditanos y ancuditanoas, niños, jóvenes, adultos, adultos mayores, hombres y mujeres, en el campo y en la ciudad, en el mar, en los servicios públicos, en el comercio, en la industria, en la ciudad o alejada de ella, ya lo han demostrado... no hay tierra que no podamos conquistar, no hay título que no podamos obtener, no hay iniciativa que no podamos emprender y no hay dificultad que no podamos superar. El esfuerzo de cada uno, la opinión constructiva, el trabajo diario y los sueños compartidos, seguirán siendo la receta para que cada día esta Comuna crezca con mayor vigor y con la esperanza de transformarse en un mejor lugar para vivir.

Cada uno de los avances, que distintas administraciones han logrado en la Comuna, es el esfuerzo de su gente, sus dirigentes y sus autoridades,